

CDU Kreisverband Reinickendorf| Oraniendamm 6-10 | 13469 Berlin

An alle Haushalte im Edelhofdamm, dem Fürstendamm, der Hohenheimer, Rüdesheimer, Zeltinger, Enkircher, Gutshof- und Markgrafenstraße, dem Koppelweg und dem Katzensteg



Fahrradstraße Edelhofdamm: Klarer Wunsch nach Veränderungen aus der Frohnauer Bevölkerung

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Frohnauerinnen und Frohnauer,

Berlin, im Februar 2026

im Oktober 2023 wurde der **Edelhofdamm für 1,3 Millionen Euro zur Fahrradstraße umgestaltet**. Ziel war es, den Radverkehr attraktiver zu machen und eine bessere Verbindung zwischen dem S-Bahnhof Frohnau und der Umgebung zu schaffen. Abgesehen von einem Bürgerspaziergang fand jedoch weder eine Bürgerbeteiligung noch eine Verkehrszählung zur Bedarfsermittlung statt. Daher gibt es Kritik an der Verhältnismäßigkeit und den Gesamtkosten.

Der Edelhofdamm und seine Umgestaltung zur Fahrradstraße beschäftigen seitdem viele Menschen in unserem Ortsteil. Aus diesem Grund haben wir als CDU Reinickendorf in den vergangenen Monaten eine **Anwohnerbefragung durchgeführt**. **Mehr als 450 Rückmeldungen aus Frohnau** sind dabei eingegangen – persönlich, bei Terminen vor Ort und über eine direkte Befragung der Haushalte. Das Ergebnis ist eindeutig: **Rund zwei Drittel der Teilnehmenden sind der Auffassung, dass sich die Fahrradstraße im Edelhofdamm in ihrer jetzigen Form nicht bewährt hat**.

Viele Anwohner berichten uns, dass gewohnte kurze Wege weggefallen sind und angrenzende Straßen nun stärker belastet werden. Seit dem Umbau dürfen den Edelhofdamm nur noch Anlieger oder Personen mit „berechtigtem Interesse“ befahren; bei Verstößen drohen Bußgelder. Gleichzeitig kommt es durch **Ausweichverkehre zu spürbaren Mehrbelastungen**, etwa auf dem Fürstendamm.

Ein häufig geäußerter Wunsch aus der Frohnauer Bürgerschaft ist es, den Edelhofdamm wieder für einen umsichtigen Pkw-Verkehr zu öffnen. Nach unserer Einschätzung wäre dies auch **ohne weitere bauliche Maßnahmen möglich** und könnte zu einer spürbaren Entlastung der umliegenden Straßen beitragen, ohne die Belange des Radverkehrs grundsätzlich infrage zu stellen. Für uns ist klar: Es braucht hier politische Veränderung. **Eine Straße, durch die man nicht fahren darf, die viele ausschließt und kaum verbindet, stärkt weder den Radverkehr noch den Verkehrsmix.**

Unser Ziel ist es, eine pragmatische Lösung für den Edelhofdamm zu erreichen, die den Interessen der Anwohnerschaft ebenso gerecht wird wie einem sinnvollen Miteinander aller Verkehrsteilnehmer. Dafür werden wir das Gespräch mit dem Rathaus Reinickendorf suchen und uns für entsprechende Veränderungen einsetzen.

Über die weiteren Entwicklungen werden wir Sie selbstverständlich zeitnah mit einem weiteren Bürgerbrief informieren. Außerdem stehen wir Ihnen für Rückmeldungen und Fragen gerne per Mail unter **info@richardgamp.de** zur Verfügung.

Mit besten Grüßen

Richard Gamp
Frohnauer Abgeordnetenhauskandidat

Rick Stellmacher
Vorsitzender der CDU Frohnau

